

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Continúan las agresiones de la aviación facciosa contra nuestras poblaciones de retaguardia Comentarios del extranjero a la batalla naval del cabo Palos

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 8 de marzo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

Sin novedad importante que consignar en los frentes de los distintos ejércitos.

Notas del Ministerio de la Defensa Nacional

Nuestra aviación a operado intensamente en la noche última y mañana de hoy en el sector inmediato al Ejército del Este, ocupado por el enemigo. Los bombardeos tanto diurnos como nocturnos se han efectuado contra concentraciones enemigas, grupos de camiones, baterías y vías de comunicación de todo el sector de retaguardia donde el enemigo desarrolla una gran actividad.

Con motivo de un ataque aéreo contra Puebla de Híjar, fué derribado un bimotor Heinkel, nosotros tuvimos que lamentar la pérdida de un «chato».

La aviación facciosa bombardeó Alcaudete, registrándose también una agresión de numerosos aparatos contra Puebla de Híjar.

A las nueve de la noche, varios aviones facciosos volaron de nuevo sobre Barcelona, lanzando algunas bombas que cayeron entre Mongat y Badalona.

Fracasó una nueva agresión contra Cartagena que se frustró gracias al tiro cruzado de las baterías antiaéreas y a la intervención de nuestros cazas.

Unas declaraciones de Indalecio Prieto

«Con sus propios medios únicamente, los rebeldes no pueden intentar bloqueo alguno»

Barcelona. — El señor Prieto, ministro de la Defensa Nacional, hablando con los periodistas extranjeros, ha dicho:

« Los tres navios rebeldes «Canarias», «Balears» y «Almirante Cervera», vencidos por la flota republicana, constituyen lo que los rebeldes llaman pomposamente «La escuadra del bloqueo».

Si fuese precisa una prueba de la insuficiencia de la flota rebelde para sostener bloqueo alguno, el combate naval del domingo en el cual fué hundido uno de los tres acorazados de Franco, sería suficiente.

Es conveniente, hoy, recordar los últimos combates navales en el curso de los cuales la flota republicana ha demostrado ya su fuerza: Hace tres meses, un destructor y un acorazado rebeldes fueron averiados en aguas de Argel. Hace unos veinte días, habiendo sido señalados varios navios rebeldes a unas setenta millas de Valencia, las escuadrillas aéreas de vigilancia se lanzaron en su persecución y tras rom-

per su formación de combate, alcanzaron con una bomba al «Almirante Cervera», que cayó cerca de su chimenea de popa, produciéndole tan serias averías que tuvo que ser remolcado hasta Palma de Mallorca.

BANDO

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA, Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la Base Naval de Mahón y Presidente de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca y en su nombre y representación don Domingo Fiol Sbert, Presidente de la Ponencia de Agricultura de dicha Comisión.

Hago saber:

A) Que existiendo una abundante cantidad de semilla de trigo en poder de dicha Comisión Central y habida cuenta que aunque tarde ya para la siembra de este cereal, todavía podría obtenerse una buena cosecha, si las nubes nos agraciasen con una abundante lluvia un el mes de mayo, y que en caso más desfavorable recogeríamos paja de trigo de que tan precarios estamos, es procedente que por los Alcaldes de los distintos Consejos Municipales de la isla, se proceda a ordenar se aumente la siembra de esta semilla con toda urgencia, hasta completar la mi-

dad del terreno de cada predio con los granos sembrados, efectuándose el resto de la siembra con patatas, legumbres, verduras, etc., etc., en la otra mitad del terreno total de la finca.

Con tal objeto se ponen a disposición de las Juntas de Abastos de cada Consejo Municipal, cinco toneladas de semilla de trigo, en total treinta y cinco toneladas para los siete Ayuntamientos, que como mínimo aumento ha de ser rápidamente sembrado, debiendo solicitar más cantidad el Ayuntamiento que lo precise.

B) Existiendo igualmente gran cantidad de semilla de patatas en poder de la Junta Central de Abastos, será entregada a cada una de las siete Juntas Locales de Abastos la siguiente cantidad de semilla de patatas, para siembra exclusivamente, que tienen solicitada:

Villa-Carlos, ocho toneladas.

San Luis, seis toneladas.

Alayor, diez toneladas.

Mercadal, diez toneladas.

Ferrerías, seis toneladas.

Ciudadela, veinte toneladas.

Mahón, veinte toneladas.

En total, ochenta toneladas, debiendo solicitar más cantidad el Ayuntamiento que lo precise.

Por los Presidentes de los respectivos Consejos Municipales se ordenará se proceda a la siembra de esta semilla sin demora alguna, además de la que ya existe en poder de los payeses.

C) Existiendo asimismo una cantidad de semilla de garbanzos en poder de la Junta Central de Abastos, será entregada una tonelada de dicha semilla a cada una de las siete Juntas Locales de Abastos, debiendo solicitar más cantidad el Ayuntamiento que lo precise.

D) Con objeto de ordenar y vigilar con todo rigor el cumplimiento de lo ordenado en los tres apartados anteriores, los Presidentes de los Consejos Municipales y Juntas Locales de Abastos, utilizarán los Celadores de Predios destinados en sus términos municipales, transmitiendo a la Ponencia Agrícola de la Junta Central las quejas por éstas dadas y las infracciones cometidas.

Mahón 7 de marzo de 1938.

El Presidente de la Ponencia de Agricultura: Firmado, Domingo Fiol Sbert.—V.º B.º—El Comisario de Brigada: Firmado, Angel Vultuena.—V.º B.º—El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón: Firmado, José Brandaris.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Virtualmente han comenzado ya las conversaciones anglo-italianas Lord Perth ha celebrado su primera entrevista con el conde Ciano

Roma.—Las conversaciones anglo-italianas han quedado virtualmente comenzadas esta tarde, en que lord Perth acompañado de M. Ingram ha sido recibido por el conde Ciano con quien ha deparado una media hora.

En esta primera toma de contacto, los diplomáticos anglo-italianos han cambiado impresiones a cerca de la forma con que deberán ser llevadas las conversaciones propiamente dichas que probablemente no comenzarán hasta el jueves o viernes.

La prensa inglesa comenta el hundimiento del «Balears»

La concesión de los derechos de beligerancia a Franco no cambiarían la situación actual

Londres.—Toda la prensa inglesa sigue comentando el hundimiento del crucero faccioso «Balears», en aguas de Cartagena.

«The Times» dice que la marina republicana ha demostrado que está en condiciones de luchar sin desventaja alguna con la flota facciosa. Esta ha experimentado un rudo golpe que ha servido para demostrarnos que la concesión de los derechos de beligerancia a Franco no introducirá cambio alguno en la situación actual, ya que la flota facciosa no podrá realizar el bloqueo, mito en el que ya no cree nadie.

El «Daily Telegraph», asegura que la derrota de la escuadra franquista en cabo Palos, no ha sido un hecho casual, sino el fruto de una preparación eficaz. Cree que el «Balears» fué alcanzado por dos torpedos y no por uno como se viene afirmando.

«Daily Herald», constata que la mayoría de los naufragos recogidos por los buques ingleses del «Balears», eran de nacionalidad alemana e italiana. Agrega que los restantes barcos facciosos hicieron lo posible para que la flota republicana no pudiera recoger a los supervivientes del crucero torpedeado y presentar al mundo una nueva prueba de la violación del pacto de No Intervención.

Las relaciones anglo-germanas

El jueves Von Ribbentrop será recibido por M. Neville Chamberlain

Londres.—La prensa de esta capital comenta la próxima llegada del ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Ribbentrop y el comienzo de los pourparlers anglo-germanos de las cuales se estudiará la posibilidad de la celebración de unas conversaciones entre ambos países.

Von Ribbentrop, será recibido el jueves por M. Chamberlain y por lord Halifax. El ministro alemán llegará a Londres el jueves.

La prensa no confía en el éxito de las negociaciones que se están iniciando a menos que Alemania reduzca considerablemente sus pretensiones.

Checoslovaquia no está dispuesta a discutir con Alemania la cuestión de los sudetes

«Defenderemos nuestra integridad territorial por la fuerza si se hace necesario»

Londres.—En una entrevista concedida a un redactor diplomático del «Sunday Times», el presidente Benés, ha declarado:

«Manifiesto con toda claridad y sin ninguna duda posible, que la cuestión de las minorías de Checoslovaquia y las relaciones entre el Gobierno y los partidos sudetes alemanes, constituyen un problema interior que no podrá jamás ser objeto de negociaciones oficiales o de negociaciones directas con una potencia extranjera. Si adoptásemos otra actitud, reconoceríamos el derecho de un Gobierno extranjero a inmiscuirse en los asuntos»



tos interiores de un país, cosa que nosotros no permitiremos jamás»

El Presidente ha añadido: «No creemos que la guerra sea inminente, pero estamos dispuestos a defender nuestro ideal democrático, ideal que compartimos con Francia, Inglaterra, Bélgica y los Estados Unidos, y nuestra integridad territorial por la fuerza si se hiciera preciso».

El asunto español será incluido en las conversaciones anglo-italianas, opina «News Chronicle»

Londres.—El diario «News Chronicle», en una información asegura que el asunto español ha sido incluido en la lista de asuntos a tratar en las conversaciones anglo-italianas.

El mismo periódico, agrega: «Pero Inglaterra no debe tolerar que vuelva al Comité de No Intervención donde se eternizará, sino exigir a Italia la retirada inmediata de sus voluntarios como prueba palpable de buena voluntad.»

El hundimiento del «Balears» provocó una explosión de furor en Mussolini

París.—Madame Tabouis, en «L'Oeuwre», comenta el hundimiento del crucero faccioso «Balears» y da cuenta de la impresión penosísima que la noticia causó en los medios oficiales italianos.

M. Beck, el ministro polaco—dice M. Tabouis—habrá sido testigo de la explosión de furor y rabia que el torpedeamiento del «Balears» produjo al Duce.»

Las delicias de la No Intervención. Cien mil italianos concentrados en el frente de Guadalajara, según afirma el «Daily Herald»

Londres.—El «Daily Herald», publicó el lunes día 7 de marzo la siguiente información, que le transmite su corresponsal en Gibraltar:

«A fines de la última semana 5.000 italianos han desembarcado en Cádiz. 2.500 de ellos hicieron el viaje a bordo del buque hospital «Graticca» y los 2.500 restantes a bordo de navíos de guerra italianos, que comprendían una flotilla de destructores conducidas por el buque insignia «Antonio Pigafetta.»

Tras dos días de reposo, los italianos que procedían de Lybla, fueron enviados al frente de Guadalajara, al nordeste de Madrid. Ya que es aquí donde el Duce ha decidido vengarse del desastre sufrido el año último por los invasores italianos.

A fin de ello constituye una verdadera venganza, Mussolini insiste para que la ofensiva sea únicamente italiana. No se autoriza la participación de ninguna unidad que no sea italiana: Por otra parte no serán necesarias ya que cien mil italianos deben ser concentrados en dicho frente. Y los italianos declaran que esperan una derrota completa de los gubernamentales ya que todo el material de guerra que se empleará es modernísimo y toda la aviación apoyará el ataque.

El objetivo de la ofensiva no será el tomar por asalto a Madrid, sino cortar a la capital todas sus vías de aprovisionamiento.

Estamos bien enterados por fuentes bien informadas y seguras, que estos cambios se verificarán en el ejército rebelde. Debido a que Franco no tiene confianza en sus tropas españolas, el ejército será reorganizado a base de brigadas mixtas comprendiendo cada una de ellas en 40 por 100 de italianos, 20 por 100 de marroquíes y el resto solamente por españoles. Las nuevas brigadas estarán enteramente mandadas por italianos y controladas por especialis-

tas alemanes. Los oficiales españoles sólo recibirán puestos subalternos.

Se sabe igualmente que Franco pide a Hitler más tanques alemanes, ya que los tanques italianos «Fiat», han dado resultados poco satisfactorios.

La noticia de los nuevos desembarcos de tropas italianas en Cádiz, ha sido desmentida oficialmente en Roma ayer noche. Una negativa parecida fué dada en la primavera última cuando las fuerzas italianas desembarcaron en España poco después de haberse firmado el «gentlemen's agreement» anglo-italiano. Poco después Mussolini no se contentaba con admitir sino que glorificaba la presencia de esas tropas.

«News Chronicle» comenta la batalla naval del cabo Palos. La flota republicana puede impedir el reequipamiento de los facciosos y hacer fracasar el bloqueo del Levante español aunque los derechos de beligerancia sean concedidos a Franco

Londres.—El «News Chronicle» subraya en su editorial la importancia de la operación realizada el domingo por la flota republicana.

«El hundimiento de un crucero reedite—escribe el órgano liberal—realizado en la madrugada del domingo por la flota gubernamental española es más que un brillante incidente aislado en la guerra emprendida para la liberación de España de la invasión extranjera. Hacía mucho tiempo que no se había oído hablar de la escuadra gubernamental española.

La batalla del domingo nos hace pensar en las medidas que ha debido ser tomadas estos últimos meses para aumentar la eficacia de los buques republicanos. Si ello se ha logrado, puede tener importantes consecuencias para el desarrollo de la guerra. Una flota gubernamental eficaz hará muy difícil a Franco el obtener el reequipamiento en armas y municiones que le están facilitando sus auxiliares extranjeros, y sin estos suministros constantes, los rebeldes serían en plazo corto batidos.

La reorganización de la escuadra leal podrá desde luego impedir a Franco el bloquear las costas levantinas españolas, aunque se le concediera los derechos de beligerancia.

Los próximos acontecimientos marítimos son esperados con un muy grande interés.»

ULTIMA HORA

Un cazatorpedero francés se tira con otro navío

Gibraltar.—Se anuncia que esta tarde al atardecer un cazatorpedero francés de las flotillas de vigilancia ha sido agredido por otro navío de nacionalidad desconocida.

El buque francés ha contestado a la agresión lanzándose en persecución del atacante que no ha podido ser alcanzado ni identificado a causa de la espesa niebla.

Sociedad General de Alumbrado (controlada)

Se pone en conocimiento de los señores abonados, que debido a las actuales circunstancias por falta de combustible el servicio de gas quedará reducido interinamente y a partir del próximo día 10 del corriente al horario siguiente:

De las 8 de la mañana a 1 tarde.
De las 6 a las 7 de la tarde.
Mahón 8 de marzo de 1938.

Catalina Taltavull Galens

Falleció ayer tarde en la finca Binisaida

F. P. D.

Sus desconsoladas hijas María, Antonia, Mercedes (ausente), hijo político Javier Sintas Sancho, hermano político, nietos, bisnietos, sobrinos y demás parientes participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encarecidamente se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las cuatro de esta tarde desde el extremo de la calle de Pi y Margall.

Mahón 9 marzo 1938.

No se invita particularmente.

EL MUNDO A LA DERIVA

Mientras se recuerda con dolor la conflagración que sufrió Europa en los años 14-18, otra vez vuelve a presentar la situación política internacional aquellos caracteres, síntomas precursores de la nueva hecatombe que se avecina y la que ya no pueden detener los estados llamados pacificadores.

La conflagración pasada con todos los males que causó a la Humanidad dolorida, parece han pasado al mundo del olvido y así mismo aquellas obras excesivas que como el libro cumbre de la incomparable Berta Lutner mostraban al mundo con su desnudez cruda e orripicante, todo lo cruel e inhumano de una guerra, que, como la pasada y la venidera, son el martirio personificado y la destrucción bélica de todo lo que crearon los hombres durante XX siglos de una llamada civilización que no encontrando en los hombres el punto de apoyo necesario, marcha a pasos agigantados hacia la destrucción y muerte.

Nada significan para los nuevos vándalos de la Humanidad que sufre, los pactos ni los convenios internacionales ni toda aquella excelente literatura inspirada en una obra sublime de paz y amor entre todos

LA INTERESANTE CONFERENCIA DE HOY

Esta tarde, a las seis y en el Teatro Principal, se celebrará una interesante conferencia organizada bajo los auspicios del Comité Provincial del Frente Popular, y la cual será desarrollada por el Comisario de Eri-gada, compañero Angel Valbuena.

El tema sobre el que se ajustará la disertación es el de: «Balance sobre la conquista de Teruel y su evacuación.»

El acto, que será público, merece el interés de todo buen antifascista que podrá seguir, escuchando las palabras del camarada Valbuena, todo el proceso de este importante episodio de la guerra española.

ERROR

Por error de interpretación de unas notas tomadas insertamos ayer la noticia de que en Londres, el ministro M. Chamberlain había ratificado las declaraciones de Queipo, cuando lo que hizo fué rectificarias, en el sentido de que las palabras amenazadoras del general faccioso no han sido pronunciadas.

Valga la rectificación.

los seres que forman la gran familia humana.

Las naciones que por su potencialidad manifiesta e indiscutible y por su formación «Democrática» podían y debían impedir que el mundo se desatiera en otra guerra sangrienta, han claudicado copiosamente delante las exigencias imperialistas de los estados totalitarios y hoy podemos contemplar como un Hitler nazi y un Mussolini fascista pueden, con una desfachatez que se ha llamado impropia de dirigentes de una nación, provocar al mundo con la retadora pretensión de instaurar en la Europa Central un imperio nacional-socialista.

Inglaterra y Francia se han dado por fin cuenta, que pese a sus intenciones pacificadoras y a toda su red diplomática que de tanta nulidad ha servido en estos últimos meses no podrán contrarrestar con la eficacia debida los inequívocos síntomas de la próxima contienda bélica y se aprestan con una rapidez inusitada ha intensificar su defensa y estar preparados para la nueva conflagración mundial que está en puerta, y así vemos que mientras un Mussolini desde su palacio de Venecia nos dice que su flota será reforzada con nuevas unidades de combate, Francia, Inglaterra y los EE. UU. ponen en quilla nuevos super-acorazados y cruceros de gran tonelaje para conservar su potencialidad naval y equipar una superioridad para el caso eventual de una guerra; y mientras un Hitler amenaza al mundo con desencadenar una raziá de acero, contesta la Radio Soviética, que está preparada como cualquier otro país para la guerra química y bacteriológica y que en todo momento puede tener sobre las armas a más de diez millones de hombres.

De tal manera se ha ensombrecido el panorama internacional debido a las ansias políticas y territoriales de unos y a las claudicaciones en masa de otros; pero nos cabe la íntima satisfacción de que el proletariado, esta gran fuerza motriz que lucha por un ideal reíentor y la cual en España ha dado sobradas pruebas de capacidad y potencia sabrá unificar en su «Momento» todas las grandes masas explotadas de los países capitalistas, imponiendo su voluntad creadora y humana antes que el mundo loco de pólvora y cieno pueda debatirse en los anales crudos y trágicos de una guerra sangrienta.

PANI

Contra la barbarie

El pueblo no es ni mucho menos lo que han venido diciendo numerosos individuos de por sí y eu colectivo algunas veces, un conglomerado de seres vivientes sin idea propia de la vida y de la sociedad.

El Pueblo es algo más grande generoso de lo que se han pensado a través de la Historia, múltiples personajes, que no han tenido por oficio, sino el de prostituir a la Sociedad y por virtud, el de escupir el rostro de honrados obreros.

Nerón, en su cinismo y en su alevosía, llegó, después de asesinar colectivamente a los ciudadanos de Roma, de traicionar sus familiares mandar prenderles y matarles, prender fuego de la Ciudad Sagrada, con sus habitantes dentro.

La vida de Julio César, fué también una serie ininterrumpida de vejaciones al Pueblo; aquel pederasta invertido, guerrero, incendiario de las Bibliotecas de Pompeya, Atenas y Roma; terrorista cien por cien, hizo en su vida, si no sembrar la desolación y la muerte.

Y pasando las páginas de la Historia, vemos como un rey, rey impotente, imbécil, cual fué Felipe II persigue y encierra a la gloria de las Letras Españolas, Orgullo del mundo entero, Miguel de Cervantes.

Siempre, pasando por Calvino que hizo prender a Calvst y quemarlo en la hoguera, llegamos a la etapa de terror desencadenada en Europa y América, por los eternos bárbaros.

Observamos que tras la marcha sobre Roma, Mussolini, se entronizó en el poder italiano y empieza una nueva era de persecución y encarcelamientos, de muerte y perversión emulada por Hitler y recientemente aprendida por Franco, el caudillo belde español pervertido tal cual los demás personajes siniestros de la Historia.

Analizando la Historia, vemos también que existe un factor determinante en la política seguida por estos bárbaros que con tal de encontrarse no reparan en los medios.

Fué el pueblo mejicano, luego ruso; el pueblo de Abisinia se opusieron a las ordas avasalladoras de la reacción. Los representantes de la ignominia hallaron en la mediocridad de las posibilidades de los pueblos un dique que se les impuso para que no pudieran hacer fructificar sus planes.

Hoy es Iberia la que, puesta a pie, arrostra todos los peligros, arrostra todas las dificultades, y se enfrenta contra aquellos tiranos que quieren yugularla; el proletariado español no va contra unos sublevados. Va contra algo más grande, más ignominioso para aquellos que quisieran sublevarse contra él; va contra los perversos a que el fascismo tuno cobardía de vender sus lares, sus habitantes y todos sus tesoros.

Y España lucha firme, con la idea magnánime de que ha de ganar la batalla. Que es preciso ganarla, porque con la victoria sobre el fascismo que es ir contra la Barbarie, se conseguirá la liberación de todos los pueblos del mundo.

¡Adelante pues, camaradas que lucháis en los frentes de batalla!

Desde Menorca, Centineia Aieru del Mediterráneo, yo os saludo, porque se que vais contra la Barbarie

ZIRIANIN

De la F. A. I.